

Miércoles 24 de Noviembre del 2010

Última modificación 24.11.2010

El Financiero Fed recorta sus pronósticos de crecimiento económico para EU Eduardo Jardón La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos ajustó a la baja sus pronósticos de crecimiento económico de ese país para 2010 y 2011. El banco central prevé que en este año el Producto Interno Bruto (PIB) de la mayor economía del mundo crecerá entre 2.4 y 2.5 por ciento, por debajo de su pronóstico anterior de 3 a 3.5 por ciento. Para el próximo año bajó su estimación a un rango de 3 a 3.6 por ciento, desde una previsión de 3.5 a 4.2 por ciento. P.C. Fed, crecimiento económico Turbulencia podría extenderse a la economía mundial: FMI (Eduardo Jardón) La renovada turbulencia en los mercados europeos por las preocupaciones en la deuda soberana podría extenderse a la economía mundial y a todas las regiones vía un mayor costo de financiamiento, un endurecimiento en las condiciones crediticias y una reducción en los flujos de capital, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). John Lipsky, primer director general adjunto del organismo, señaló que este factor, aunado a la incapacidad para reducir los elevados niveles de desempleo y los riesgos que implica el rápido crecimiento en las economías en desarrollo, son elementos que ensombrecen las perspectivas de la economía mundial. P.C. economía mundial, mercados europeos, deuda soberana Sistema hidroeléctrico Necaxa, en agonía Esther Arzate En Necaxa, Puebla, agoniza el primer gran Sistema Hidroeléctrico de América Latina que nació con el siglo pasado. El sistema Necaxa, compuesto por cuatro centrales, es considerado como la primera obra relevante del sector eléctrico en México, ya que fue planeado para electrificar el centro del país en el porfiriato. Organismos no gubernamentales y especialistas del sector eléctrico recomiendan que esa obra eléctrica continúe en operación como lo ha estado de manera ininterrumpida desde hace 105 años, por lo que presentarán una solicitud ante la sección hidroeléctricas del Comité Internacional para la Preservación del Patrimonio Industrial con sede en París, para que sea inscrita entre las hidroeléctricas consideradas como patrimonio industrial de la humanidad. P.C. sistema hidroeléctrico, sector eléctrico Preocupa a la IP dependencia con EU Isabel Becerril Al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) le preocupa que el mercado mexicano continúe dependiendo de la evolución del estadounidense, y considera que el próximo año seguirá la desaceleración de nuestra economía, por lo que el Producto Interno Bruto (PIB) crecerá 3.5 por ciento. Su presidente, Mario Sánchez Ruiz, adelantó que esta semana los miembros del organismo se reunirán con los subsecretarios de Ingresos y de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio González Anaya y Dionisio Pérez-Jácome, respectivamente. P.C. iniciativa privada, dependencia, Estados Unidos Se dispara 44% la importación de productos chinos Ivette Saldaña Las importaciones de México procedentes de China siguen al alza (44 por ciento), sin que se aprovechen los problemas que se presentan en ese mercado asiático, como el incremento de 40 por ciento en los costos de producción en los últimos seis años o la pérdida de competitividad en el sector químico y en la cadena hilo-textil-confección. Tampoco se ha sabido negociar con ese país para que elimine las restricciones no arancelarias que frenan la entrada de productos mexicanos -principalmente agrícolas- a su territorio. Debería negociarse un Acuerdo de Complementación Económica con los chinos en el mediano plazo, sobre todo para el sector servicios, energéticos, turismo y agroindustrial, en el que también se garantice la movilidad laboral, dijo el CEO de LatinAsia Group, Simon Levy. P.C. importaciones, China, mercado asiático Reforma Suben precios 0.68% en quincena Juan Carlos Orozco Ciudad de México (24 noviembre 2010).- La finalización de la temporada de tarifas preferenciales en regiones calurosas y el alza de precios en ciertos productos agropecuarios incidieron en el incremento de la inflación durante los primeros quince días de noviembre, informó el Banco de México (Banxico). El Índice Nacional de Precios al Consumidor en la primera quincena de este mes subió 0.68 por ciento, con lo que la inflación anual se ubicó en 4.32 por ciento. Dicha cifra es superior a la registrada en el mismo lapso de 2009, de 3.92 por ciento. Casi dos terceras partes de la inflación de la primera quincena se generaron por el alza de 17 por ciento en las tarifas eléctricas. P.C. precios, inflación, índice nacional de precios al consumidor Abre dólar a 12.52 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (24 noviembre 2010).- Luego del debilitamiento de ayer, el peso mexicano intenta recuperar parte de las pérdidas, siguiendo las subidas en los mercados accionarios, los cuales encuentran soporte en información positiva en Alemania, al tiempo que esperan el programa de ajuste económico en Irlanda. En Banamex, al menudeo, el dólar de Estados Unidos se compra en 12.12 unidades y se vende en 12.52 pesos. De esa manera, la moneda mexicana recupera 7 centavos, de los 16 que perdió ayer. P.C. tipo de cambio, dólar Inician bolsas de EU y Europa con alzas Ernesto Sarabia Ciudad de México (24 noviembre 2010).- Al comenzar el día, el extraordinario dato de confianza empresarial en Alemania ha inyectado ánimos a los inversionistas, así como las compras de oportunidad, lo que se ha traducido en incrementos en los rendimientos de las plazas de valores de Europa y Estados Unidos. Salvo el caso de Irlanda, nación cuya bolsa pierde 0.06 por ciento pese a su paquete de rescate, la mayor parte de los mercados del viejo continente observan ganancias. El índice accionario de Alemania aumenta 1.44 por ciento, el del Reino Unido, 0.90 por ciento; el de Portugal, 0.66 por ciento; el de Francia, 0.43 por ciento y el de Grecia, 0.31 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas, acciones Acecha al mundo otra crisis alimentaria REFORMA / Redacción Ciudad de México (24 noviembre 2010).- La factura mundial por la importación de alimentos puede rebasar el billón de dólares este año, un nivel similar al que se presentó durante la crisis alimentaria de 2008, según información de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Jacques Diouf, director general de la FAO, señaló que en los últimos meses los precios internacionales de la mayor parte de los productos básicos agrícolas se han incrementado. Advirtió que esta tendencia puede tener graves implicaciones para países que dependen de las importaciones comerciales para cubrir una parte importante de sus necesidades de consumo. P.C. crisis alimentaria, precios internacionales, productos agrícolas Caen subsidios por desempleo en EU Reuters Washington DC, Estados Unidos (24 noviembre 2010).- Las nuevas solicitudes de subsidio al desempleo en Estados Unidos bajaron más de lo esperado la semana pasada, informó el Departamento de Comercio, lo que apunta a una recuperación del mercado laboral. Así, la tasa de pedidos de apoyo descendió a una tasa desestacionalizada de 407 mil en la semana que concluyó el 20 de noviembre, contra una cifra revisada al alza de 441 mil una semana antes. Economistas esperaban una cifra de 435 mil nuevas solicitudes del beneficio, frente al número

anunciado preliminarmente de 439 mil para la semana previa P. C. subsidios, desempleo El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182048.html> El BM otorga a México préstamo por 701 mdd y le dona 11.62 mdd José Manuel Arteaga | El Universal A menos de una semana de que inicie la cumbre sobre Cambio Climático en Cancún, el Banco Mundial (BM) aprobó dar 713 millones de dólares a México. El organismo internacional informó que el país recibió tres préstamos por 701 millones de dólares, y dos donaciones por 11.62 millones de dólares. Los créditos tienen el objetivo de fortalecer la acción gubernamental en las áreas de energía, transporte y medio ambiente, consideradas estratégicas para combatir el cambio climático, informó el Banco Mundial P.C. crédito, préstamo, Banco Mundial, cambio climático <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83239.html> Consumo se rezaga durante septiembre el Yutzil González | El Universal El consumo interno en el país mantuvo en septiembre de 2010 un comportamiento rezagado respecto al reportado por el sector externo. Al noveno mes del año, las ventas al menudeo y al mayoreo aún no retornaban a los niveles previos a la crisis en México. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó en su comparación anual, las ventas en el comercio al mayoreo crecieron 0.5% en términos reales en septiembre de este año. P.C. consumo interno <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83241.html> Pymes de AL prevén mejore la economía MIAMI — Las pequeñas y medianas empresas (pymes) de América Latina proyectan una mejora de su situación económica para 2011, lo que se traduce en una señal de recuperación por primera vez desde 2008, según una encuesta divulgada ayer. El estudio UPS Business Monitor Latin America (BMLA) mostró que casi 80% de las pymes encuestadas prevén una mejora económica en los próximos 12 meses. A pesar de que no han vuelto a los niveles de desempeño registrados antes de la crisis financiera internacional, “las pymes confirmaron una baja considerable en las reducciones de la fuerza laboral y colocaron a la mercadotecnia y las ventas como sus principales prioridades de inversión para 2011”

P.C. pymes, América Latina, empresas

El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/24/euro-estable-frente-dolar> Euro estable frente al dólar El euro se recuperaba este miércoles de un mínimo de dos meses frente al dólar, revirtiendo la caída de más de 2% acumulada en las últimas tres jornadas, después de que los inversionistas consideraran que el movimiento había sido demasiado brusco. Parte de la recuperación del euro, que pasaba a operar estable frente al dólar en la jornada previa al feriado por Acción de Gracias en Estados Unidos, era atribuida a datos económicos que mostraron cierta mejora en el mercado laboral de la mayor economía del mundo, aumentando la tolerancia al riesgo. Sin embargo, el alza del euro era contenida por los problemas fiscales en la zona euro. Irlanda presentó hoy miércoles un plan a cuatro años para ahorrar 15,000 millones de euros, pero los operadores no se mostraron especialmente impresionados por el programa. P.C. tipo de cambio, euro, dólar <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/24/mexico-registra-deficit-comercial-814-mdd> México registra déficit comercial por 814 mdd México registró un déficit de 814 millones de dólares en la balanza comercial de octubre, un saldo negativo mayor al del mes previo, por un importante aumento en las importaciones, dijo el miércoles el instituto de estadísticas. El monto es mayor al déficit de 560 millones de dólares registrado en septiembre y contrario al superávit de 237 millones de dólares visto en octubre del año pasado. En octubre de este año, las exportaciones crecieron 19.8% interanual a 26,503 millones de dólares, mientras que las importaciones aumentaron 24.9% a 27,318 millones de dólares, dijo el Instituto de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. déficit comercial, balanza comercial, exportaciones, importaciones <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/24/irlanda-presenta-severo-plan-austeridad> Irlanda presenta “severo” plan de austeridad Irlanda presentó las medidas de recorte presupuestario más severas de su historia en un plan a cuatro años que busca reducir los gastos y aumentar los impuestos por un total de 15,000 millones de euros (20,000 millones de dólares). El país enfrenta el peor déficit de Europa y el nuevo presupuesto busca recortes a los gastos por 10,000 millones de euros (13,300 millones de dólares) y aumentos a la recaudación en 5,000 millones de euros (6,700 millones de dólares) a través de impuestos adicionales. El plan de austeridad, largamente esperado, es un requisito para que la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional entreguen a Irlanda un paquete de rescate de 85,000 millones de euros (115,000 millones de dólares), que ambas partes aún negocian. P.C. Irlanda, plan de austeridad, presupuesto <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/23/competitividad-nuevo-reto-expertos> Competitividad, nuevo reto de AL: expertos Algunos países de América Latina están afinando el ingenio para hacer más competitivas a sus economías con ideas que van desde modificar impuestos hasta bajar aranceles comerciales, mientras el arsenal de los bancos centrales se queda corto para amortiguar los embates externos. Las iniciativas son moderadas pero podrían ayudar a compensar la fortaleza de los tipos de cambio locales, que hace menos competitivas a las exportaciones y que viene acosando desde hace meses a la mayoría de las economías de la región. Para aliviar las presiones, países de América Latina ya apelaron a la vieja fórmula de comprar dólares en los mercados y a otra como regular a los capitales, algo que hasta hace poco era mala palabra para los organismos multilaterales.

P.C. competitividad, América Latina La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/11/24/sube-0-68-indice-de-precios-al-consumidor-en-primera-quincena-de-noviembre-bdem> Sube inflación 0.68% en la primera quincena de noviembre: BdeM México, DF. Los precios al consumidor de México subieron un 0.68 por ciento en la primera quincena de noviembre, dijo este miércoles el Banco de México (BdeM), una variación mayor a la prevista por el mercado. Analistas esperaban un alza de 0.58 por ciento en el índice general de precios al consumidor, según la mediana de un sondeo entre 15 especialistas. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina algunos productos volátiles, fue del 0.16 por ciento en los primeros 15 días de noviembre, según el reporte del banco central. Medida a tasa interanual, la inflación de México se ubicó en un 4.32 por ciento hasta la primera quincena de noviembre. P.C. inflación The New York

Times http://www.nytimes.com/2010/11/25/business/global/25markets.html?_r=1&ref=business Wall Street Hones in on Jobless Filings

By CHRISTINE HAUSER Searching for hints of an upside to the economy, analysts focused Wednesday on the decline in unemployment filings last week as an early sign of a pickup in the job market. The report, which showed a drop of 34,000 filings last week, was one of several released Wednesday that provided traders with some optimism about the economy and helped push Wall Street index up about 1 percent. In early afternoon trading, the Dow Jones industrial average was up 133.85 points, or 1.21 percent. The broader Standard & Poor's 500-stock index rose 15.37 points, or 1.3 percent, while the Nasdaq composite index rose 47.09 points, or 1.89 percent.

P.C. desempleo, Wall Street

<http://economix.blogs.nytimes.com/2010/11/24/growth-the-u-s-vs-europe/?ref=economy> Growth: The U.S. vs. Europe

By DAVID LEONHARDT Economic growth in the United States has been quite disappointing over the last decade, as we've discussed before. Yet growth here has still been noticeably better than growth in Europe. The following chart shows growth of real gross domestic product since 1995 for France, Germany, the United Kingdom and the United States. The source is Haver Analytics: Haver Analytics is enough to make you wonder what is the answer for long-term growth. Tax cuts don't seem to be: growth in this country was faster than in Europe after the Clinton tax increase and after the Bush tax cut (and, of course, the American economy grew faster after the tax increase than it did after the tax cut). So what is? Education? I'm sympathetic to that argument, but education obviously has a very long lead time. I'd be interested to see any comparisons between the United States and Europe over this time on other factors that could affect growth, such as investment in science and immigration. Or does the entire difference stem from the fact that Europeans work less (as the end of this Jonathan Chait post discusses) and essentially are choosing quality of life over growth?

P.C. crecimiento económico, Estados Unidos, Europa

<http://www.nytimes.com/2010/11/25/business/global/25euro.html?ref=economy> Rising Bond Yields Add to Financial Pressures in Europe

By MATTHEW SALT MARSH PARIS — Investors fled euro-area government bonds on Wednesday, putting further pressure on policy makers as they grapple with decisions over emergency financial bailouts and who should bear the costs. Yields rose across the board, including on safer German, Austrian and French bonds. The yield on the 10-year benchmark Portuguese government bond hit 6.8 percent, as the country's biggest unions staged a one-day general strike to protest budget cuts. Also causing agitation is the future of euro area's €440 billion, or roughly \$600 billion, safety net, the European Financial Stability Facility, which will need to be replaced after it expires in 2013. In a speech to Parliament in Berlin, Chancellor Angela Merkel prodded her euro-area partners to agree by the end of this year on rules that would force private bondholders to pay some of the costs of future bailouts.

P.C. sistema financiero, Europa El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/mercados/dan/respiro/acoso/Espana/Portugal/elpepueco/20101124elpepueco_4/Tes Los mercados se dan un respiro en su acoso contra España y Portugal

ÁLVARO ROMERO 24/11/2010 España está en el centro de la diana de los inversores internacionales por tercer día consecutivo después de que la caída de Irlanda disparase las alertas sobre un eventual efecto contagio contra los peones más débiles del euro. Tras las dos víctimas que ya se han cobrado -Grecia e Irlanda-, los mercados apuntan ahora directamente al corazón de las dos siguientes: Portugal y España, aunque hoy se han dado un respiro en su acoso contra su deuda. Gracias a ello, la prima de riesgo española se ha estabilizado en 234 puntos básicos (18.00), aunque, paradójicamente, también ha jugado a su favor el hecho de que las incertidumbres abarquen al futuro del conjunto de la eurozona, Alemania incluida. Ante las dudas de lo que pueda pasar hasta fin de año y movidos por el deseo de ponerse a cubierto de próximas turbulencias, la presión vendedora de la deuda española ha continuado durante buena parte de la mañana. Por culpa de la menor demanda y la necesidad de superar los temores de los inversores, se ha disparado la rentabilidad de los bonos españoles en el mercado hasta niveles desconocidos en los últimos ocho años. En concreto, los inversores están exigiendo un interés del 5% para comprar los bonos a 10 años del Tesoro, su precio más alto desde julio de 2002, frente al 2,7% que marcan sus homólogos alemanes. Para añadir más motivos de preocupación, hay que recordar que entonces el precio de alquilar el dinero del BCE estaba sobre el 3,5% en lugar del 1% actual, lo que condiciona, a peor, la comparación.

P.C. eurozona, crisis, deuda, España, Portugal

http://www.elpais.com/articulo/economia/especulacion/toma/iniciativa/elpepueco/20101124elpepueco_13/Tes La especulación toma la iniciativa

RAFAEL VIDAL 24/11/2010 La Bolsa española perdió ayer el 3,05% en su principal índice, el Ibex 35, para cerrar la sesión en 9.691,80 puntos. Los motivos que han llevado a los inversores a deshacer posiciones en la renta variable española son los mismos que hicieron subir la rentabilidad del bono a 10 años hasta el 4,93%, con 19 centésimas más que el día anterior. En los mercados financieros todo el mundo sabe de sobra que el miedo es libre y que, al igual que "dinero llama a dinero", suele suceder que papel llama a papel. Pese a que los responsables de la economía española y de la UE repitieron una y otra vez que España no tiene nada que ver con Irlanda, los inversores parecen pensar que "no hay dos sin tres" y prefieren esperar acontecimientos con mayor liquidez en sus carteras. Los dos grandes valores bancarios españoles volvieron a resultar muy castigados por los vendedores, con caídas del 4,73% en Santander y del 3,90% en BBVA. La banca mediana capeó mejor el temporal y sus recortes fueron inferiores a los del Ibex 35.

P.C. mercados financieros, bolsa española